
 CENTÉSIMA QUADRAGÉSIMA QUINTA ATA DA DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA DA 

CÂMARA MUNICIPAL DA ESTÂNCIA TURÍSTICA DE IBITINGA E CENTÉSIMA VIGÉSIMA 

SÉTIMA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA. Aos 15 (quinze) dias do mês de março de 2016 (dois 

mil e dezesseis) às 20h (vinte) horas, no Plenário da Câmara Municipal da Estância Turística de Ibitinga, 

situado à Avenida Doutor Victor Maida nº 563 – Centro de Ibitinga-SP, foi iniciada a Centésima Vigésima 

Sétima Sessão Legislativa Ordinária desta Legislatura, sob a presidência do Vereador Windson Pinheiro, 

Presidente desta Casa de Leis. Estavam presentes à Sessão todos os Senhores Vereadores. A Sessão foi 

iniciada com a VOTAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR que foi aprovada por unanimidade dos 

votos dos presentes. Em seguida, iniciou-se a leitura da matéria: RECEBIDOS DO SENHOR PREFEITO, 

constando os PROJETOS: PLO Nº 24/2016, que autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito Especial no 

orçamento vigente, aprovado pela Lei Municipal nº 4.208, de 21 de dezembro de 2015, destinado à 

infraestrutura urbana no município. PLO Nº 25/2016, que autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito 

Especial no orçamento vigente, aprovado pela Lei Municipal nº 4.208, de 21 de dezembro de 2015, 

destinado à infraestrutura urbana no município. PLO Nº 26/2016, que altera o Plano Plurianual – PPA, 

criado pela Lei Municipal nº 3.789, de 27 de novembro de 2013. PLO Nº 27/2016, que altera a Lei de 

Diretrizes Orçamentárias, criada pela Lei Municipal nº 4.106, de 24 de junho de 2015. OFÍCIOS: Nº 

261/2016, enviando resposta ao Requerimento nº 52/2016, que requer informações sobre a Balsa Municipal. 

Nº 266/2016, enviando resposta ao Requerimento nº 372/2015, que requer informações sobre o 1º Ibitinga 

“Rodeio Show”. RECEBIDOS DOS SENHORES VEREADORES, constando: EMENDA: Nº 02/2016, 

de autoria da Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação, Modificativa ao PLO Nº 17/2016, 

que altera a Lei Municipal nº 3.167, de 19/11/2008, que dispõe sobre a Denominação do Teatro Municipal. 

PARECERES: da Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação: Nº 24/2016, favorável ao PLO 

Nº 16/2016, que cria e dá denominação ao Centro de Treinamento Municipal, localizado no terreno do 

Ginásio de Esportes “Paulo Rodrigues Teixeira” e dá outras providências. Nº 25/2016, favorável ao PLO Nº 

17/2016, que altera a Lei Municipal nº 3.167, de 19 de novembro de 2008, que dispõe sobre a denominação 

do Teatro Municipal da Estância Turística de Ibitinga. Nº 26/2016, favorável ao PDL Nº 02/2016, que 

outorga Prêmio Carteiro do Ano ao profissional Aparecido Pereira de Carvalho. Nº 27/2016, contrário ao 

PSU Nº 04/2016, que versa sobre a fixação dos subsídios mensais dos Vereadores da Câmara Municipal da 

Estância Turística de Ibitinga, para a Legislatura 2017 a 2020. Nº 28/2016, contrário ao PRE Nº 08/2015, 

que altera a Resolução nº 3.769, de 27 de novembro de 2011, que fixou subsídios mensais dos Vereadores da 

Câmara Municipal da Estância Turística de Ibitinga, da Legislatura de 2017 a 2020. Da Comissão de 

Ocupação do Solo, Obras, Serviços Públicos, Esporte, Cultura, Turismo, Assistência Social, Saúde e 

Educação: Nº 29/2016, favorável ao PDL Nº 02/2016. REQUERIMENTOS: Nº 63/2016, de autoria do 

Vereador Osias Soares de Oliveira, requerendo informações sobre funcionários do Banco do Povo, PAT e 

Procon. Nº 64/2016, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, requerendo 

informações a respeito da transmissão do Canal 21 – RedeTV. Nº 65/2016, de autoria do Vereador Leopoldo 

Gabriel Benetácio de Oliveira, requerendo informação a respeito de ações judiciais em virtude de falta de 

medicamentos. Nº 66/2016, de autoria do Vereador Osias Soares de Oliveira, requerendo informações sobre 

as vias de acesso do Distrito de Cambaratiba. Nº 67/2016, de autoria do Vereador Valdecir de Traque, 

requerendo informações sobre a área localizada entre as Ruas Júlio Francischini, Antônio Meneguês e Maria 

A. Siriani Maida, no Distrito Industrial I. INDICAÇÕES: Nº 23/2016, de autoria do Vereador Leopoldo 

Gabriel Benetácio de Oliveira, indicando execução dos serviços de roçagem e limpeza do terreno localizado 

ao lado do Centro de Zoonoses. Nº 24/2016, de autoria do Vereador Antônio Esmael Alves de Mira, 

indicando necessidade de interligar setores do município. Nº 25/2016, de autoria do Vereador Antônio 

Esmael Alves de Mira, indicando a viabilização da construção da ponte que interliga o Jardim Terra Branca 

e Vila Izolina, no prolongamento da Rua Arildo F. de Toledo. RECEBIDOS DE DIVERSOS: Nº 68/2016, 

ofício enviado pelo Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Ibitinga – SAAE, encaminhando Balancete da 

Receita e Despesa do mês de fevereiro de 2016. Nº 71/2016, enviado pelo Setor Financeiro da Câmara 

Municipal de Ibitinga, encaminhando Balancete da Receita e Despesa do mês de fevereiro de 2016. Nº 

72/2016, enviado pelo Serviço Autônomo Municipal de Saúde – SAMS, em resposta ao Requerimento nº 

32/2016, que requer informações referentes ao fundo e garantia por tempo de serviço dos servidores 

comissionados. Nº 73/2016, enviado pelo Serviço Autônomo Municipal de Saúde – SAMS, em resposta ao 

Requerimento nº 371/2015, que requer informações sobre atendimento médico do Posto de Saúde Central. 

Nº 74/2016, enviado pelo Serviço Autônomo Municipal de Saúde – SAMS, em resposta ao Requerimento nº 

43/2016, requerendo informação a respeito do inseticida utilizado em combate à dengue. Após toda leitura, 



passou-se para DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA MATÉRIA – PARECERES: Nº 27/2016 – o Vereador 

Valdecir usou da palavra dizendo que houve promessa de um dos Vereadores da Mesa Diretora de que o 

subsídio dos Vereadores seria reduzido, portanto o tempo se passou e a promessa não foi cumprida, por isso 

entrou com o referido Projeto de Lei. Disse que o Presidente da Comissão de Constituição entrou com uma 

Emenda e quer saber se tem que apenas dar o parecer ao Projeto ou teria que ter também o parecer da 

Emenda acompanhando. Questionou o jurídico da Casa sobre esse fato e aguarda a resposta. Em seguida o 

Vereador Osias usou da palavra dizendo que estava com a mesma dúvida que o Vereador Valdecir, se a 

Emenda caberia parecer ou não, pois para o seu entendimento a Emenda acompanha o Projeto e se este é 

ilegal, vai para arquivo e a Emenda vai junto. Se eventualmente o parecer for derrubado, o Projeto deveria ir 

para a Ordem do Dia e pedirá vistas do Projeto por uma ou duas sessões. O Vereador Valdecir usou 

novamente a palavra dizendo que o Presidente da Comissão de Constituição alegou que seu projeto era 

ilegal e que estava fazendo politicagem, até porque existe um clamor popular sobre essa diminuição. Disse 

que logo depois esse mesmo Presidente elaborou uma Emenda para que o Projeto fosse sancionado e agora 

deu parecer contrário. O Vereador Osias corrigiu o Vereador Valdecir dizendo que o parecer não é do 

Presidente da Comissão, mas sim da Comissão. O Vereador Leopoldo pediu o uso da palavra para esclarecer 

à população de que a votação seria para o Parecer da Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e 

Redação, e entende que a Lei Orgânica e o Regimento dizem que o Projeto tem que ser de iniciativa da 

Mesa Diretora. O Vereador Osias aparteou dizendo que o Parecer da Comissão, assim como todos os demais 

projetos, é de acordo com o jurídico. O Parecer foi votado recebendo o voto contrário do Vereador Valdecir, 

sendo aprovado pela maioria dos votos. Nº 28/2016 – o Vereador Valdecir disse que pareceres de órgãos 

jurídicos da Casa já foram ignorados e que Projetos de Lei ilegais já foram votados porque favorecia alguns 

Vereadores e que os Projetos que favorecem a população de um modo geral, são contrários. Disse que esse 

projeto deveria sim ter sido de iniciativa da Mesa, mas como foi promessa não cumprida, ele resolveu entrar 

com o referido. O Vereador Osias disse ao Vereador Valdecir que ele sabe que o projeto é ilegal e se for de 

autoria da Mesa Diretora pode sim ser votado. Não pode um projeto como esse de redução de subsídios de 

Prefeito, Vereador, Secretário, ser de autoria de Vereador. O Parecer foi votado, recebendo o voto contrário 

do Vereador Valdecir, sendo aprovado pela maioria dos votos. REQUERIMENTOS: Nº 63/2016 – o 

Vereador Osias, autor da propositura disse que fez esse Requerimento para acompanhar a situação funcional 

das referidas repartições. O Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. 

Nº 64/2016 – o Vereador Leopoldo, autor do Requerimento cumprimentou a todos e usou da palavra 

dizendo que algumas pessoas o questionaram por que do referido Canal estar fora do ar há 3 meses e se isso 

era de responsabilidade da Prefeitura, para que ela restabeleça o sinal. O Requerimento foi votado e 

aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 65/2016 – o autor Leopoldo disse que um dos 

grandes problemas que assombram todas as Administrações Públicas é a falta de medicamento em alguns 

períodos do ano devido a falta de gestão, pois não há controle de estoque e as licitações são feitas em 

momentos errados, ou seja, só ocorrem quando o medicamento está acabando. Outro fator que atrapalha são 

as ações judiciais, que ocorrem quando em último recurso, o cidadão não consegue o medicamento e recorre 

ao judiciário, por isso estas informações são importantes para poderem estudar uma forma disso não mais 

acontecer. Em seguida, o Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 

66/2016 – o Vereador Osias disse que foi procurado por um morador do Distrito de Cambaratiba alegando 

que as ruas estão com muitos buracos, como também mato alto nas laterais da via de acesso, que tem 

prejudicado o trânsito, com riscos de acidentes. O Vereador Gumercindo aparteou e disse que a referida 

Vicinal é de responsabilidade do DER e o Vereador poderia remeter a este para que o problema seja 

solucionado. O Vereador Valdecir aparteou dizendo que alguns moradores reclamaram da situação das vias 

públicas do referido Distrito e a Prefeitura poderia arrumar as vias que não são de responsabilidade do DER. 

O Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 67/2016 – o Vereador 

Valdecir usou da palavra dizendo que na sessão anterior apresentou alguns documentos onde pede a 

notificação de alguns proprietários de Ferros Velhos para realizarem limpeza e disse que o referido espaço 

citado no Requerimento se trata de uma praça pública e a mesma está cheia de entulhos, aptos para a 

proliferação do mosquito Aedes Aegypti. O Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos 

dos presentes. Em seguida passou-se para a TRIBUNA LIVRE DOS VEREADORES. Usou da palavra o 

Vereador Osias que cumprimentou a todos e falou sobre a convocação aos servidores públicos enviada pelo 

Sindiserv, onde será discutido sobre aumento salarial e definição de prazo para a manifestação dos 

servidores públicos sobre pena de eventual paralisação da prestação de serviços, observando-se os critérios 

legais. Sobre o primeiro assunto, o Vereador disse que existe uma diferença do que é reposição salarial e 



aumento salarial, e o Senhor Prefeito nos 3 primeiros anos de mandato antecipou a data base e fez a 

reposição em virtude até do fato das referências ficarem abaixo do salário mínimo. Porém neste ano, o 

Senhor Prefeito optou por não fazer no mês de janeiro, podendo ser feita até o mês de maio, embora existam 

algumas divergências, e o próprio Vereador questionou se essa reposição salarial poderia ser feita no mês de 

maio, porque se assim for, estará dentro dos 6 meses que antecedem o pleito eleitoral e parabenizou o 

Sindicato pela iniciativa. Falou sobre a resposta que o SAMS enviou ao Requerimento de sua autoria, 

juntamente com o Vereador Valdecir, questionando sobre pagamentos do fundo de garantia aos servidores 

comissionados, tendo não como resposta. Portanto, é preciso que o Senhor Prefeito trate isso e veja com 

responsabilidade esse assunto. Disse que o mesmo questionamento foi feito para o SAAE e FAIBI, que 

disseram pagar o FGTS, e Prefeitura, que respondeu que não paga. O Vereador Gumercindo solicitou aparte 

questionando desde quando esse pagamento do SAAE vem sendo efetuado, conforme conhecimento do 

Vereador. O Vereador Osias disse que não se lembra de ter perguntado há quanto tempo, mas teria que ter 

acesso a essa informação para responder ao Vereador Gumercindo. Em seguida, o Vereador Leopoldo usou 

da palavra para falar que encontrou um artigo na internet referente arrecadação do município que se encaixa 

perfeitamente em Ibitinga, como instalação de indústrias, e fez a leitura da referida matéria. Disse que 

acredita que se está no caminho certo, só que o problema de nossa cidade é que até hoje só foi focado no 

turismo comercial. O Vereador Osias aparteou e cumprimentou o Vereador Leopoldo pelas colocações 

dizendo que para se realizar todos os itens da leitura, é necessário fazer um projeto de longo prazo, e em 

questão ao turismo, disse que conversou com um comerciante que informou que na segunda feira de 

carnaval vendeu 11 mil reais, ou seja, feriado prolongado onde pessoas aproveitam para visitar seus parentes 

e acabam gastando em nosso comércio. Por isso é necessário se pensar em novos eventos atrativos durante o 

ano. Usou da tribuna o Vereador Dr. Marcel que cumprimentou a todos e iniciou parabenizando os 

organizadores da 4ª Running que aconteceu no London Park onde atletas percorreram 5 km de caminhada ou 

10 km de corrida, onde houve centenas de participantes, teve apoio da Prefeitura e tudo ocorreu na mais 

perfeita ordem. Parabenizou também o Senhor Robinson Pinheiro que em sua categoria ficou em primeiro 

lugar. Cumprimentou o Vereador Osias que se posicionou de uma maneira em que foi desnecessária sua 

intervenção comprovando tecnicamente que os pareceres são dentro de uma legalidade e que este é o campo 

das ideias, e o Vereador Osias vem tendo um comportamento extremamente ético como Vereador e 

profissional de Direito, pois esse é o caminho da democracia. Disse também que o Sindiserv tem total 

liberdade para escolher aquilo que melhor serve aos seus interesses e o que puder ser feito no funcionalismo 

público dentro da legalidade, como disse o Vereador Osias, vai ser feito para atender os anseios dessa classe 

que muito presta serviços relevantes para o município e para a nossa população. Disse que muitas pessoas o 

abordam e dizem que certo serviço começou no bairro que moram, mas quando chega próximo a sua 

residência a obra para. Aproveitou a oportunidade para dizer que serão votadas emendas e que 

provavelmente estas ruas que faltam, como inúmeros bairros, logo serão recapeados, tapados os buracos e 

construídas canaletas. Em relação ao Projeto de Lei muito discutido nesta Sessão, já foi explicado pelo 

Vereador Osias, que é da Comissão de Constituição, mas gostaria de dizer que ficou muito clara a intenção 

que esse Vereador que discutiu, de tentar agredir, mas ao invés de agredir ou ficar procurando assunto 

polêmico para prejudicar o município, citou um exemplo de que esteve em São Paulo para reivindicar uma 

Emenda junto ao Deputado Pedro Tobias que disponibilizou um valor de R$ 400.000,00 para retomar a 

licitação e continuar o Pronto Socorro Infantil ao lado da UPA que será colocado esse ano, o que poderia ser 

feito por qualquer um que tem interesse e gosta do município. Terminada a Tribuna Livre, o Presidente 

anunciou 15 minutos de intervalo. O Vereador Leopoldo solicitou a dispensa do intervalo, sendo apoiado 

pelo Plenário. Passou-se então para a ORDEM DO DIA. Constaram Requerimentos de Urgência Especial e 

inclusão na Ordem do Dia: PLO Nº 24/2016, que autoriza o Poder Executivo a abrir crédito especial no 

orçamento vigente, aprovado pela Lei Municipal nº 4.208, de 21 de dezembro de 2015, destinado à 

infraestrutura urbana no Município. O Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos. O 

Projeto fica incluído na Ordem do Dia, tendo como Relator Especial o Vereador Mira. PLO Nº 25/2016, que 

autoriza o Poder Executivo a abrir crédito especial no orçamento vigente, aprovado pela Lei Municipal nº 

4.208, de 21 de dezembro de 2015, destinado à infraestrutura urbana no Município. O Requerimento foi 

votado e aprovado por unanimidade dos votos. O Projeto fica incluído na Ordem do Dia, tendo como 

Relator Especial o Vereador Gumercindo. O Presidente suspendeu a Sessão para emissão dos Pareceres. 

Apresentados os Pareceres a Sessão foi reiniciada, passando a votação dos Projetos. Constou do PLO Nº 

24/2016, que foi discutido, votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Constou do PLO Nº 

25/2016, que foi discutido, votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Constou do PRE Nº 



01/2016, que cria Comissão de Assuntos Relevantes para levantamento do índice de infestação por aedes 

aegypti, causador da dengue, chikungunya e zika vírus no âmbito do Município de Ibitinga. O Vereador 

Osias usou da palavra dizendo que os pareceres são opiniões técnica jurídica para discutir se o Projeto é 

legal, constitucional e o Regimento Interno estabelece que a Comissão de Assuntos Relevantes dispense os 

pareceres havendo, portanto, um conflito no próprio Regimento, pois se dispensa o parecer num artigo e no 

outro diz que a matéria que for de competência das Comissões Permanentes não será objeto de Comissão de 

Assuntos Relevantes, em que esta por sua vez não tem competência para punir ninguém e nem mesmo 

competência investigatória, apenas busca informações mais concentradas de fatos relevantes. Disse que ou 

vota e forma a Comissão, que não vai trazer nenhum problema jurídico, ou então pode retirar o pedido, 

desde que a Comissão de Saúde assuma e se responsabilize a fazer os levantamentos ora requeridos. O 

Vereador Leopoldo usou da palavra e sugeriu ao Vereador Osias para que retirasse o projeto e sugerisse à 

Comissão de Saúde para que fizesse esse estudo e que o artigo contraditório constante no Regimento 

Interno, poderia ser feita uma alteração. O Vereador Osias aparteou e disse que essa é a proposta que acabou 

de fazer. O Vereador Valdecir usou da palavra dizendo que como Presidente da Comissão de Saúde, assume 

a responsabilidade de levantar os dados solicitados no Projeto. O Vereador Osias aparteou dizendo que em 

nenhum momento disse ou teve a intenção de dizer que a Comissão de Saúde não faz o seu trabalho e que no 

Projeto de Comissão de Assuntos Relevantes apontou algumas coisas que acha importante. Disse ainda que 

se a Comissão de Saúde assumir participará dos levantamentos, e solicitou a retirada do Projeto de 

Resolução. O Presidente suspendeu a Sessão para que o Vereador Osias apresentasse o Requerimento de 

Retirada do PRE Nº 01/2016. Retornando a Sessão o Requerimento foi apresentado, votado e aprovado por 

unanimidade dos votos dos presentes. Constou do PDL Nº 02/2016, que outorga Prêmio Carteiro do Ano ao 

profissional Aparecido Pereira de Carvalho. O Projeto foi discutido, votado e aprovado por unanimidade dos 

votos dos presentes. Terminada a Ordem do Dia, passou-se para a EXPLICAÇÃO PESSOAL. Usou da 

palavra o Vereador Osias dizendo que num dia desses assistiu uma matéria em que o repórter entrevistava 

dois deputados, um da situação e um da oposição, e foram questionados por esse repórter, tendo cada um 

uma posição diferente, porém com opiniões firmes, dizendo que é isso que tem que acontecer no 

parlamento. Disse que a reposição salarial dessa administração será maior que a anterior porque a inflação 

está sendo maior. Em seguida o Vereador Valdecir disse que o Vereador Dr. Marcel falou que o Prefeito 

Florisvaldo melhorou o funcionalismo público, só que quando houve troca das cestas básicas por ticket, com 

aumento de R$ 160,00, as horas extras destes funcionários foram cortadas, ou seja, colocou de um lado e 

tirou do outro. Citou o exemplo da cidade de Itápolis, que é menor que Ibitinga, onde o ticket dos 

funcionários públicos é no valor de R$ 430,00, e que até o momento existe 400 servidores concursados 

recebendo abaixo do salário mínimo, e questionou se a perda que eles tiveram será recuperada com a 

reposição salarial. Usou da palavra o Vereador Dr. Marcel dizendo que concorda com o Vereador Osias 

quando diz que o parlamento precisa ficar no campo das ideias e quanto à reposição salarial, solicitará a 

diretora da Casa para que faça o comparativo entre as 2 administrações. Disse que se as benfeitorias fossem 

feitas por todos os Prefeitos, não sobraria para um só, e se o ticket tivesse sido implantado na Administração 

passada, talvez hoje, estaríamos acompanhando o mesmo valor da cidade de Itápolis. Disse que mais uma 

vez estão enganando a população com acusações mentirosas, pois basta pedir informação na Secretaria de 

Recursos Humanos sobre as horas extras, e verão que as mesmas estão sendo pagas aos funcionários, 

absurdamente dentro da legalidade, ou seja, aquele que trabalha, recebe. Antes de encerrar a Sessão o 

Presidente convidou a todos para a Audiência Pública que será realizada pela Comissão de Orçamento, 

Finanças e Contabilidade, no dia 17 de março de 2016, às 18 horas no Plenário, para discussão de Projetos 

que alteram as Leis Financeiras do Município. Cumprimentou o Vereador Gumercindo que fará aniversário 

no dia 19 de março, desejando-lhe muita saúde e felicidade. Nada mais havendo a tratar, o Presidente 

agradeceu a presença de todos e convocou os Edis para a próxima Sessão Legislativa Ordinária, que 

acontecerá no dia 22 (vinte e dois) de março de 2016 (dois mil e dezesseis). Esta Ata foi lavrada por mim, 

Antônio Esmael Alves de Mira, Primeiro Secretário que assino junto com os demais membros da Mesa, 

ficando arquivado: os CDs, papéis e documentos para que surta os efeitos regimentais com o inteiro teor da 

Sessão. Sala das Sessões, 15 (quinze) de março de 2016 (dois mil e dezesseis)./////////////////////////////////////////// 

Presidente:__________________________________1ºSecretário:_________________________________ 

Vice Presidente:______________________________2ºSecretário:_________________________________ 
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